



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### **L'excellence au-delà des frontières : l'Université franco-allemande récompense des parcours académiques d'exception**

**Le 29 janvier, à l'Ambassade d'Allemagne à Paris, l'Université franco-allemande (UFA) a remis onze Prix d'Excellence et six Prix de la Meilleure Thèse à des diplômé·es particulièrement brillants de ses programmes franco-allemands. Il convient de souligner le nombre élevé de distinctions décernées cette année à des thèses de doctorat, ainsi que la création d'une nouvelle catégorie, le « Prix Jean David », en hommage au père fondateur de l'UFA. Les prix sont financés par les partenaires de l'UFA issus des milieux scientifiques et du monde économique en France et en Allemagne.**

La cérémonie s'est ouverte sur les allocutions de Stefanie Stegemann, Première conseillère des affaires scientifiques et technologiques de l'Ambassade d'Allemagne en France, et de Philippe Gréciano, président de l'UFA.

Ce dernier a rappelé que « Les lauréat·es incarnent une nouvelle génération de talents, des modèles à suivre pour construire un monde meilleur. Leurs brillants parcours illustrent à quel point les échanges scientifiques et culturels sont essentiels pour une Europe libre, démocratique et innovante, et montrent comment la recherche et l'économie peuvent bâtir des ponts ensemble. Alors que les conflits se multiplient, l'Université franco-allemande est un phare pour la société civile et le monde politique. »

Lors de cette cérémonie, onze Prix d'Excellence (chacun doté de 1 500 euros) et six Prix de la Meilleure Thèse (chacun doté de 2 000 euros) ont été décernés. L'UFA se félicite de compter Jenoptik Robot GmbH parmi ses nouveaux partenaires économiques, qui s'engage cette année en finançant un Prix d'Excellence. Deux des six Prix de la Meilleure Thèse sont également nouveaux : le « Prix de la solidarité », décerné par le cabinet d'avocats lyonnais, Ellipse. Ce prix illustre l'importance des liens humains en Europe. Le « Prix international » reflète l'engagement du groupe Forvis Mazars, qui en assure le financement.

Invité d'honneur, Jean-Yves David, ancien conseiller à la Cour de cassation et fils du président fondateur de l'UFA, a pris part à la cérémonie qui s'est clôturée avec la remise du « Prix Jean David » nouvellement créé (4 500 euros) pour récompenser la meilleure thèse de l'UFA.

« Des événements comme celui-ci renforcent le dialogue et les échanges entre la recherche, le monde économique, la culture et la société civile », explique Andrea von Hülzen-Esch, vice-présidente de l'UFA, avant d'ajouter : « Ces distinctions sont un encouragement pour les lauréat·es dans la suite de leur parcours et mettent en lumière les innovations exemplaires issues de la coopération scientifique franco-allemande. Toutes nos félicitations aux jeunes chercheur·euses pour l'excellence de leur parcours ! »

L'animation musicale de la cérémonie a été assurée par le saxophoniste et compositeur français Adrian Chaillou.

La réception de clôture, organisée à l'invitation de l'ambassade, a favorisé des échanges professionnels entre les participant·es et les partenaires présent·es.

Pour plus d'informations sur les nombreux programmes d'études et de soutien à la recherche de l'UFA ainsi que sur les possibilités de partenariat, rendez-vous sur : [www.dfh-ufa.org](http://www.dfh-ufa.org).

## Annexe : Liste des lauréat·es de cette année et des partenaires économiques

### Lauréat·es du Prix d'Excellence de l'Université franco-allemande 2026 :

- **Bianca Brendel**, diplômée du « Cursus intégré franco-allemand de master et de doctorat en sciences sociales (Mention Histoire) » (École des hautes études en sciences sociales Paris / Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg). Le prix est décerné par la **Max Weber Stiftung**.
- **Sarah Heier**, diplômée en « Management franco-allemand et international » (Université de Lorraine / Hochschule Mainz). Le prix est décerné par l'**Union des Français de Sarre**.
- **Florian Hoeft**, diplômé en « Génie Mécanique » (École Nationale Supérieure des Arts et Métiers / Karlsruher Institut für Technologie). Le prix est décerné par la **Fédération Nationale des Travaux Publics**.
- **Lilli Kornmann**, diplômée en « Études interculturelles franco-allemandes » (Aix-Marseille Université / Eberhard-Karls-Universität Tübingen). Le prix est décerné par le **Lions Club de Senlis Trois Forêts** et le **Lions Club Recklinghausen**.
- **Maya Kurth**, diplômée en « Sciences de l'information et de la communication » (Université Lumière Lyon 2 / Bauhaus-Universität Weimar). Le prix est décerné par **ARTE GEIE**.
- **Alicia Langfeld**, diplômée en « Affaires Européennes / Affaires Internationales » (Sciences Po Paris / Freie Universität). Le prix est décerné par la **ASKO Europa-Stiftung**.
- **Eléonore Maunoury**, diplômée en « Droit économique et social » (CY Cergy Paris Université / Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf). Le prix est décerné par le cabinet **Valoris Avocats**.
- **Alexander Niebler**, diplômé en « Droit franco-allemand » (Université Paris Panthéon-Assas / Ludwig-Maximilians-Universität). Le prix est décerné par la **Deutsch-Französische Juristenvereinigung e.V.**
- **Alicia Prat-Baradat**, diplômée en « International Management » (NEOMA Business School Reims / Hochschule Reutlingen). Le prix est décerné par l'**Association Réalités et Relations Internationales (ARRI)**.
- **Junia Reinbold**, diplômée en « Droit franco-allemand » (Université Paris Panthéon-Assas / Ludwig-Maximilians-Universität). Le prix est décerné par le cabinet d'avocats **Schultze & Braun**.
- **Annika Sauer**, diplômée en « Informatique » (Institut polytechnique de Grenoble / Karlsruher Institut für Technologie). Le prix est décerné par l'entreprise technologique **JENOPTIK Robot GmbH**.

## Lauréat·es du Prix de la Meilleure Thèse de l'Université franco-allemande 2026 :

- **Anika Friedl-Werner**, récompensée pour sa thèse en cotutelle entre l'Université de Caen Normandie et la Charité – Universitätsmedizin Berlin : « Neuroplasticité corticale et Cognition dans des environnements extrêmes ».  
Le « **Prix de l'interculturalité** » est décerné par la fondation **Familie Mehdorn Stiftung**.
- **Clothilde Melin**, récompensée pour sa thèse en cotutelle entre l'Université Toulouse Capitole, la Universität Greifswald et le collège doctoral franco-allemand en droit public comparé, européen et international : « Le droit au juge légal en Allemagne : étude à la lumière du droit français et perspectives européennes ».  
Le « **Prix des affaires** » est décerné par le cabinet d'avocats **hw&h Avocats & Rechtsanwälte**.
- **Paul Mougeolle**, récompensé pour sa thèse rédigée dans le cadre du collège doctoral juridique franco-allemand entre l'Université Paris Nanterre et la Universität Potsdam : « La due diligence climatique transnationale : son existence, ses limites et ses potentialités en droit international et comparé ».  
Le « **Prix de la solidarité** » est décerné par le cabinet **Ellipse Avocats**.
- **Thea Schlütermann**, récompensée pour sa thèse en cotutelle entre l'Université Toulouse Capitole, la Universität Münster et le collège doctoral franco-allemand en droit public comparé, européen et international : « L'enrichissement de la démocratie représentative – une étude à partir de la Convention Citoyenne pour le Climat ».  
Le « **Prix européen** » est décerné par la **Deutsch-Französische Juristenvereinigung e.V.**
- **Vincent Stelzhammer**, récompensé pour sa thèse en cotutelle entre l'Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne et la Universität zu Köln : « Les décisions collectives hors présence physique des associés – Étude de droit comparé français et allemand ».  
Le « **Prix international** » est décerné par l'entreprise **Forvis Mazars**.
- **Nolwenn Ribreau**, récompensée pour sa thèse en cotutelle entre l'Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne, la Deutsche Universität für Verwaltungswissenschaften et le collège doctoral franco-allemand en droit public comparé, européen et international : « Légistique et qualité du droit – Étude franco-allemande ».  
Le « **Prix Jean David** » est décerné par l'**Université franco-allemande**.

### Contact presse de l'Université franco-allemande :

Eva Günther | +49 681 93812 - 189 | [guenther@dfh-ufa.org](mailto:guenther@dfh-ufa.org)

### À propos de l'UFA

L'Université franco-allemande (UFA) est une institution internationale créée en 1997 à l'initiative des gouvernements français et allemand, dans le but de renforcer la coopération entre les deux pays dans le domaine de l'enseignement supérieur et de la recherche. Elle y parvient notamment en créant, évaluant et soutenant des cursus franco-allemands, ainsi que des programmes et des manifestations de part et d'autre de la frontière, destinés aux chercheurs et chercheuses en devenir. Le réseau de l'UFA compte désormais plus de 200 universités, grandes écoles, université en sciences appliquées et Hochschulen en France, en Allemagne et au-delà. Actuellement, l'UFA soutient près de 200 cursus intégrés bi- et trinationaux ainsi que 34 collèges doctoraux internationaux, proposés sur plus de 130 sites, dans un très grand nombre de disciplines : sciences, sciences de l'ingénieur, sciences humaines et sociales, économie et gestion, droit ou encore formation des enseignant·es.

[www.dfh-ufa.org](http://www.dfh-ufa.org)